

Intitulé de l'épreuve : Anglais
Nombre de copies : 1 (2 pages)

Numérotez chaque page (dans le cadre en bas de la page) et placez les feuilles dans le bon sens.

Trudeau exclut toute mesure de rétorsion, après que l'Inde a déclaré vouloir expulser des diplomates canadiens

Par Ian Austen

The New York Times, 3 octobre 2023

Le Premier ministre Justin Trudeau a déclaré mardi que son pays était en train de discuter avec l'Inde de sa récente décision d'expulser une douzaine de diplomates canadiens dans la semaine à venir.

Cette décision constitue une nouvelle aggravation des tensions entre les deux pays qui se renvoient coup pour coup depuis que M. Trudeau a déclaré que l'Inde avait joué un rôle dans le meurtre d'un militant sikh canadien en Colombie britannique.

Ni M. Trudeau, qui a brièvement parlé à la Presse alors qu'il se rendait à un conseil des ministres, ni Mélanie Joly, la ministre des Affaires étrangères canadienne n'ont fourni plus de détails quant à la décision indienne ou au nombre de diplomates qui seraient expulsés. Les deux ont déclaré souhaiter éviter toute escalade dans la joute verbale et politique que se livrent les deux pays.

« Nous ne cherchons pas à envenimer la situation, comme je l'ai dit, nous ne perdons pas de vue que le plus important est de continuer à entretenir des relations constructives avec l'Inde », a déclaré M. Trudeau, ajoutant : « Nous traversons un moment très difficile avec l'Inde actuellement. Mais c'est justement pourquoi il est primordial pour nous de disposer de diplomates sur place travaillant avec le gouvernement indien, afin de soutenir les Canadiens et leurs familles là-bas. Nous prenons tout ceci très au sérieux et nous allons continuer de nous comporter de manière responsable et constructive. »

Le Canada a expulsé le responsable du service de sécurité indien au Canada lorsque M. Trudeau a affirmé que l'Inde était impliquée dans le meurtre de Hardeep Singh Nijjar à proximité d'un temple sikh, au Surrey en Colombie britannique, dont il était président. L'Inde a immédiatement répliqué en ordonnant le renvoi d'un diplomate canadien. L'Inde a également suspendu le dépôt de demandes de visa par les citoyens canadiens, augmentant un peu plus les tensions diplomatiques.

Alors que le gouvernement indien a usé d'un langage fleuri pour rejeter les accusations canadiennes, M. Trudeau et son personnel ont choisi leurs mots avec soin pendant cette crise diplomatique. Cette approche canadienne semble chercher à ménager le Président Biden, qui a consacré beaucoup de temps et d'énergie à courtiser le Premier ministre indien Narendra Modi. Pour les États-Unis, l'Inde semble le plus important des États dit du Sud global de son offensive de charme dans le cadre de la compétition géopolitique que mène Washington avec Moscou et Pékin.



A large rectangular area containing horizontal lines, resembling a ruled page for writing.

Lined writing area with horizontal ruling lines.